

2018年2月13日

第 55号

# 全労連

全労連  
憲法・平和グループ

## 憲法 平和闘争ニュース



### 行動すれば、署名に共感ひろがる！ 安倍暴走ストップ！改憲発議させない闘いを！

#### 自治労連青年部

自治労連青年部は1月27日、全国の青年部が集まり春闘期のとどろきを意思統一する青年部全国委員会を開催したのち、最寄りの地下鉄駅近くの交差点で「3000万人署名」宣伝にとりくみました。

#### ～平和と憲法を守る運動の要～

青年部全国委員会では、「安倍9条改憲 NO」3000万人署名を平和と憲法を守る運動の要と位置づけて取り組みを広げようと呼びかけ、その一環として終了後実際に署名宣伝行動を行いました。

終了後、夕方の短時間、寒い中ではありましたが28名の参加でハンドマイクで訴え、チラシを配布、署名、シール投票を行い22筆の署名を集め運動の確信を深めました。

シール投票には13人から意見を聞くことができました。「憲法9条が、これまでの日本の平和に役だってきたと思いますか」という質問には「そう思う」と回答した人が圧倒的多数、「そう思わない」と答えた人は1人だけでした。

#### ～やはり署名をしてもらえるとうれしい！～

寒い中での署名活動はチラシを受け取ってもらうのも一苦労、それというのも寒いとポケットから手を出したがる人も多いようでしたが、町に出る前に人一倍元気に「頑張って取組もう」と呼びかけた参加者は一人で8筆の署名を集めました。

署名活動はとりくむだけでも町に風を起こせる有意義なものですが、やはり署名をしてもらえるとうれしいもの。その後の交流会では、この署名活動のことが話題のひとつとなりました。



#### 若者憲法集会実行委員会が呼びかけ！

【声と行動を可視化しよう】

##### ▼どんどん宣伝しよう

若者が集まる機会を生かし、街頭宣伝の日程を設定しよう。若憲実行委員会に加わる諸団体や九条の会、青年団体などと協力して9条改憲に反対する若者の姿を発信しよう。

##### ▼草の根で対話しよう

日常的に、家族や友人、クラスメイトや同僚など周りの若者と対話し署名を集めよう。

##### ▼「#9条いいね」ハッシュタグキャンペーン

ハッシュタグ「#9条いいね」をつけて自分の思いや対話で聞いた若者の思いをSNSでどんどん発信しよう。9条改憲反対の意思と憲法や9条は平和にこんなに役に立つ！といった憲法の意義や魅力を語ろう。

【「9条を守る」若者を増やそう】

##### ▼署名の担い手を広げよう

SNSで宣伝参加を呼びかけるなど署名の担い手を広げよう。家族、友人、知人にどんどん声をかけ、署名を書くだけでなく、集めることも頼んでみよう。

##### ▼シールボードとリーフを活用しよう

署名を集めるときは、こちらから声をかけ対話の糸口ともなるシールアンケートよ若者対話リーフの活用を。

#### \* 3000万署名対話用リーフ \*

安倍改憲の危険性と9条の価値、3000万署名を若者に広げるための「どうする？憲法9条考えるためのミニガイド」リーフレット(A4 三つ折り)です。好評です。現在、実行委員会団体内で、1枚3円で注文受付中です。

# 3000万署名

## 職場でも、地域でも 訴えてみたら 広がります！

### 職場で思い切って投げかけると思いがけない反応？3000万署名が集まりました！

〈さいたま市の教員 U さん〉

さいたま地区労の幹事会では、3000万署名数は「ゼロ」と報告した教員の U さん。やる気はあるものの「職場は政治の話をするとうつに暗くなる。みんな忙しい中、説明もすると時間が…」と躊躇していました。

しかし、今年退職金が 70 万円削減されることに対して署名を集めていて、交渉の報告には「頑張ってください」と声をかけられることも多く、思い切って 3000万署名も投げかけてみると、思いがけない反応が。学年ごとに署名用紙を埋めて届けてくれるのです。

うれしくなって、地域でも集約をはじめ、現在は 50 筆を超えて 100 筆に届きそうです。「署名が止まらない！現在 100 筆を超え、3 月 20 日までには 200 筆、5 月 3 日までには 300 筆を達成したい！」と決意を語っています。

### 9 の日行動 すごい！署名に列ができた！

【東京】

2月9日お昼休みに、東京憲法共同センターは大塚駅南口と北口で9の日行動。11団体67人が参加、駅前では「安倍 9 条改憲 NO！3000万人署名」の署名板を持つ人の前に列ができ、87人から署名が寄せられました。

板橋在住60代女性は、「ずっと平和であってほしい。頑張ってください」と。品川在住60代女性は、「日本がどこにいくのか不安になる」と署名したあと、チラシの裏の署名用紙への協力をお願いすると、娘さんの分まで署名。大田区在住23歳の青年は、「軍事費を増やすことも、戦争もいけない」と署名。70代の女性は、「政治はよくわからないけど皆さんが頑張っているのだから…」と署名。また、「2人の孫の為に、平和な日本を守りたい」などの声がありました。25歳の中国からの留学生も署名してくれました。

#### 【行動日程】

### ○安倍 9 条改憲 NO！ 森友・加計疑惑徹底追及！戦争煽るな！安倍内閣退陣！ 2・19 国会議員会館前行動

場所：衆議院第 2 議員会館前を中心に 日時：2 月 19 日（月）18 時 30 分～

主催：安倍 9 条改憲 NO!全国市民アクション実行委員会

戦争させない・9条壊すな！総がかり行動実行委員会

### ○戦争させない 東アジアに非核・平和を！3・6 集会

場所：日本教育会館・一ツ橋ホール 日時：3 月 6 日（火）18 時 30 分～（18 時開場）

主催：戦争させない・9条壊すな！総がかり行動実行委員会

協賛：「止めよう！辺野古埋立て」国会包囲実行委員会

安倍首相は、国会で「9 条に自衛隊を書いても変化なし」と 2 項の空文化をごまかす！ 一方で 2 月 10 日市民連合は新宿西口で大演説会。山口二郎氏が安倍暴走を止め、改憲発議させないため歴史的闘いを呼びかけました。

また、立憲民主党最高顧問・海江田衆議院議員は、「久しぶりに国会に行くと、国会が劣化して議論がなくなっている。国会議員は憲法 99 条で憲法尊重擁護義務を負っている。それに反する安倍首相の存在が憲法違反だ。名護市長選挙では嘘が流された。改憲国民投票でも同様のことがやられる。改憲発議を絶対に阻止しよう」と訴えました。他に、社民党党首・又市参院議員、日本共産党書記局長・小池晃参院議員が連帯挨拶しました。

